

Efectos de nuestra campaña.-El señor Lorenzo Pardo, destituido.-Cinco Villas y Monegros ya no encontrarán obstáculos para convertirse en riquísimos vergeles

La campaña iniciada en la última asamblea de la Confederación del Ebro por un integérrimo republicano, tuvo ayer lógico final mediante la firma de un decreto por el que se suprime el Centro de Estudios Hidrográficos, oficina perturbadora, sin utilidad práctica conocida, cuya única finalidad era mantener la influencia del señor Lorenzo Pardo y de sus amigos lerrouxistas, pese a todos los cambios políticos.

Sin embargo no basta con lo hecho: En nuestro número de anteayer copiamos un informe de los abogados del Estado, asesores del señor Casares Quiroga, en el que los indicios de malversación, prevaricación, infidelidad en custodia de documento público, son clara y rotundamente expuestos. Pues bien: todas esas cosas, hechas en tiempo de la monarquía, es preciso que la República las sancione. ¿Con qué fuerza moral se le va a exigir a nadie que entregue al Estado una parte del fruto de su trabajo si luego se permite que los caudales públicos sean utilizados como señala el informe indicado? No discernimos culpabilidad. Pedimos intervención de los jueces. Deseamos justicia sin matices, que grave el peso de la ley, si hubiese culpabilidades, en proporción a la magnitud del delito y a los perjuicios producidos a la Sociedad. Así, pues, esperamos del señor ministro de Justicia que dará las oportunas órdenes para que por los medios legales, con toda clase de garantías para los presuntos culpables, se enjuicien rápidamente cuantos actos delictivos hayan podido ocurrir al administrar la Confederación del Ebro.

Con ser muy grave lo ocurrido en el ornato de expropiación de Vidrieras Cantábricas no lo es menos lo acontecido con los terrenos colindantes. Nos aseguran que hubo empleados de la Confederación que compraban las fincas a expropiar, las ponían a su nombre y luego las revendían al organismo confederal. De ser esto cierto supondría una grave violación de todas las normas legales y de ética profesional. ¿Quién compraba esas fincas? ¿Con qué dinero? ¿Con qué finalidad? Hay que averiguarlo.

Son preguntas estas que no pueden quedar sin contestaciones. Y por ello

nos dirigimos al digno delegado del Gobierno, para que depure las responsabilidades que en ello pueda haber.

Pero no es sólo en la esfera gubernativa, sino también en la judicial, donde es preciso que se actúe con toda rapidez y eficacia. Años y años llevan en la Audiencia las causas por los supuestos delitos cometidos en las expropiaciones de Yesa y Barasona, sin encontrar momento para celebrar la vista. Menos mal que actualmente rige la cartera de Justicia persona tan ilustre como el señor Lara, y no permitirá que se interpongan influencias, haciendo que de una vez se aclare lo que fueron aquellos asuntos, capaces por sí solos de deshonrar a una Institución.

Disuelto el Centro de Estudios Hidrográficos, como pedíamos, y bajo la acción de justicia cuantos hayan podido delinquir en la Confederación, debe ser este organismo quien, llevando el agua a Monegros y Cinco Villas, termine para siempre con el régimen de latifundios y miseria que es campo propicio para toda clase de explotaciones y atropellos.

Separados del ministerio de Obras Públicas los señores Marraco y Lorenzo Pardo que, como claramente se vió con ocasión de la última Asamblea de la Confederación, se oponían tenazmente a la ejecución del Pantano de Yesa y Riesgos del Alto Aragón, para que prosperase el célebre Pantano de Oliana, es preciso que aquellas obras tomen un ritmo acelerado y se demuestre, una vez más, que son las izquierdas las únicas propulsores de los muchos regadíos, y que han de realizar la transformación económica que el país anhela.

(De «Diario de Aragón»)

J. L. Costa Cenzano

Garganta-Nariz-Oído

Consulta de 11 a 1 y de 5 a 7

Coso de Galán, 17-1.º Huesca



Pellicozos y Coscorriones

★ Aprendan los que mucho tienen que aprender. Aprendanse esta afirmación del presidente del Congreso señor Martínez Barrio: «Quienes no saben, no pueden o no quieren respetar a los demás, es porque empiezan por no respetarse a sí mismos».

Aprendan los que en la desconsideración y en la falta de respeto, cifran toda la esencia de su precaria ideología. Y no olviden la advertencia.



Un republicano cien por cien ocupa, con los votos de 386 diputados, la presidencia de la Cámara.

A estas votaciones y a tan altos cargos pueden llegar los hombres de corazón transparente, de manos limpias, que, salidos de la cantera del pueblo, han demostrado un talento macho, una capacidad interpretativa

rectilínea e inflexible, a más de una actuación austera, diáfana, de elevadísima valoración moral.

Quienes censuraron el magnífico gesto del señor Martínez Barrio, al apartarse del strapelismo cede-radical, tienen ante sus ojos una lección que aprender para mejor juzgar sus propios yerros y sus contumaces ligerezas al atreverse a juzgar lo que escapa a la limitada comprensión de sus cerebros.

El nuevo Parlamento está presidido con manos limpias.

Lo forman actas limpias. ¿Cómo se conoce que han triunfado las izquierdas!

Se ha constituido el Parlamento sin la presencia de Lerroux, Salazar Alonso, Marraco, Samper, Emiliano Iglesias y

demás «personajes» del ensanchamiento.

Y la República ha recuperado su propia fisonomía. Y nosotros nos ensanchamos de gusto por aquello y de satisfacción por esto.



El hombre con «posse» es el producto obtenido directamente de la necesidad, del simplismo y de la cursilería en mezcla permanente.

El hombre engreído, es la resultante de la majadería disuelta en un vaso de vanidades y de alocadas presunciones.

El hombre strapelico y osado, de cara de cemento y estómago sin fondo, es el común denominador de todos los apetitos, de todas las codicias y de las más destacadas ambiciones personales.

Este, aquel y el otro son rémora, obstáculo y desprestigio para cuantos les rodean y con ellos se confunden y codean.

Símbolos

El más viejo y el más joven

Están juntos momentáneamente en la presidencia de la Cámara. Son el diputado más viejo y el más joven del nuevo Parlamento. El primero—simbólicamente—, monárquico. El segundo—simbólicamente también—, comunista. Carranza, antiguo cacique gaditano, millonario, destrozado por los años, ex aristócrata; Uribe, fuerte, entero, trabajador, que vibra con las ansias y los anhelos de sus hermanos... Frente a frente están las dos Españas. La vieja, la decrepita, la de las grandes tragedias y los grandes desastres; la España negra de los latifundistas, de las opresiones, de las hambres y de las cuarteladas. Y la nueva, la viril, la que sabe luchar y morir por la libertad; la España de las grandes masas campesinas que se liberan por su esfuerzo, la de los sublevados heroicos en Jaca o Asturias.

La voz de Carranza, cascada, decrepita, desentonaba en el Parlamento del Frente Popular. La de Uribe, que entonaba la misma canción que los mineros que lucharon en el frente de Campomanes, expresaba todo el deseo de libertad de una República que acaba de reconquistarse. Carranza y Uribe. Vejez y juventud. Pasado y porvenir. No fué una simple casualidad. Fué todo un símbolo de la vida española en la hora dramática que vivimos.

Manifestaciones del señor gobernador civil

«Estoy dispuesto a acabar con las campañas alarmistas»

A primeras horas de la tarde hemos conversado con el digno y celoso gobernador civil, don Manuel Pomares Monleón.

Nos ha manifestado que había impuesto una multa de 150 pesetas al dean del Cabildo de Barbasro por la publicación de determinadas hojitas.

Otra multa de 500 pesetas al párroco de Santo Domingo de esta capital por haber trasladado el Santísimo de dicha iglesia a la de Santa Rosa, so pretexto de que iban a quemar la iglesia.

Y otra multa de 250 pesetas al diario «La Tierra» por la publicación en su número de hoy de un entrefilet a dos columnas que no fué sometido a la previa censura.

Ha añadido el señor gobernador que está dispuesto a acabar rápidamente con las campañas alarmistas que tanto daño causan y que contribuyen a alterar la tranquilidad. Tengo en mi poder, ha continuado diciendo, una lista de señoras y señoritas que se han dedicado y se dedican a este «deporte» y espero informes de ampliación para proceder con la máxima energía.

Puede afirmar su periódico que mientras esté al frente del Gobierno civil no se boicotará a la República.

Nuestros diputados

Nuestro querido amigo don Ildefonso Beltran Pueyo, diputado a Cortes por esta provincia, ha establecido su domicilio en Madrid en la calle de Niceto Alcalá Zamora, núm. 50, segundo derecha.

Lo hacemos público para que los altoaragoneses sepan que en todo momento pueden visitar o escribir a dicha dirección a quien con el mayor entusiasmo está dispuesto a servir los intereses de la provincia que representa en Cortes.

Visado por la censura

Los profesionales de la calumnia

El diario madrileño «La Libertad», refiriéndose a los incendios de las iglesias de San Luis y de la calle del Príncipe decía anteayer que las autoridades debían investigar sobre el hecho de que de fuera a dentro se puedan quemar esos edificios sin sufrir daños los cristales de las cancelas, y cómo si el fuego se inició desde la calle pudieran arder las torres por sus capiteles. Esas líneas las reprodujo EL PUEBLO señalando su procedencia.

«La Libertad» ni afirmaba nada ni le echaba el muerto a nadie. Se limitaba a exponer unas coincidencias que, realmente, son dignas de tener muy en cuenta.

El órgano cede-monárquico que por aquí se gastan las derechas recalcitrantes se indigna con todo el cinismo de que viene haciendo gala hace tiempo y después de calificar la publicación de aquellas líneas de «La villana y cínica calumnia», dice: «Rechazamos enérgicamente la calumnia, que debía ventilarse ante un Tribunal de los más severos, para que impusiese al calumniador la pena merecida».

Si con esta energía hubiese sido tratada «La Tierra», no existiría el periódico y estarían en la cárcel todos los cínicos y desaprensivos colaboradores que en aquellas columnas han venido vertiendo todas sus mentiras, sus calumnias y sus injurias contra la República.

Aquella prosa inmundicia y repugnante en la que se daba cuenta con toda clase de detalles de la violación y muerte de doncellas asturianas; de la venta de carne de sacerdote como si fuera de cerdo; de haber sido sacados los ojos a los hijos de los guardias civiles, etc., etc., ¿no le dice a «La Tierra» que la mentira y la calumnia y la desvergüenza tuvieron adecuado marco en sus columnas? Y no se nos diga que fué sorprendida en su buena fe, porque diarios madrileños de su mismo matiz político rectificaron aquellas noticias y «La Tierra» no lo hizo.

Los calumniadores, los villanos y los que de la injuria se han valido para tratar—infútilmente, claro está—de desprestigiar a la República, son los inspiradores del órgano cede-monárquico.

Coletazos

Sociabilidad y anarquía

La historia de la liberación del hombre es la historia del conocimiento de sí mismo, de la transformación de la tierra en campo y del logro de dar con el común denominador de convivencia social.

Sin convivencia, sin sociabilidad, e hombre, no obstante su comprensión e inteligencia, no llegaría nunca a «atororar multitud de secretos con que hacerse fuerte contra la Naturaleza». Sin espíritu de solidaridad no hay apoyo mutuo, y sin apoyo mutuo el hombre es una brizna sin consistencia ni arraigo, a merced de todos los vendavales más o menos paranoicos de la vida.

Los grandes conocimientos, sus anhelos, sus fracasos, sus ilusiones y sus realidades se transmiten de generación a generación como un cántico de gloria o de prevención. La colectividad siempre enseña. «El hombre aislado, fuera del ambiente social, sería como la gota de rocío temblorosa encima de una hoja, que cuando sale el sol se disipa en una niebla sutil e impalpable».

El hombre nace, vive y muere en sociedad. Sin sociedad no habría progreso, como sin progreso no habría sociedad. El individuo es una partícula integrante del todo que sorbe sus conocimientos seculares, se empapa de tradición y se adueña del patrimonio común: de los grandes descubrimientos y ensayos realizados por sus antepasados.

No hay ni un solo descubrimiento individual: todo es obra de la colectividad, de la comunidad, del conjunto de hombres coligados en un solo haz y una sola aspiración para arrebatar los secretos a la naturaleza y al Cosmos y hacernos de su maravilla un credo de bienestar. La anarquía, por este sitio, se quiebra. Ser anarquista—anarquistas son todos los derechistas españoles—es sentirse antisocial y anti-patriota y un enemigo irreductible del progreso social.

Es muy cómodo y muy bárbaro no querer reconocer nada del pasado, creándonos nuestra propia historia. Ser principio y fin. Terrible tontería no exenta de cierta megalomanía. El caudal de nuestros conocimientos, sus grandes esfuerzos y sacrificios son las enseñanzas que nos legaron nuestros mayores, y nosotros no hacemos otra cosa que asimilarnos y discernir aquéllos y acrecentar algo ese divino e inestimable patrimonio común.

Por todo lo expuesto, y por lo que en otro artículo expondré, reputo de insensatos a quienes, apoltronados en una vida cómoda y sedante, viven sin inquietudes espirituales ni sociales, dentro de una indiferencia fría y un tremendo sarcasmo contra la comunidad y el ritmo social que tiende a la unidad única dentro de una sola aspiración: la transformación social.

Giovani Papini.

Un detenido

Anoche la Policía realizó un registro en el domicilio de don Manuel Lacarte Berceiro, encontrando un rifle y dos pistolas, una de ellas sin numeración.

Los agentes de Policía procedieron a la incautación de las armas y condujeron a la cárcel al señor Lacarte.

Tenemos entendido que actúa el Juzgado de Instrucción y que, con arreglo a la ley de Orden Público, en vigor por estar declarado el estado de alarma, la causa será vista y fallada por el Tribunal de Urgencia.

Vida de relación

Con toda felicidad ha dado a luz una hermosa niña la distinguida señora doña Pilar Solana, esposa del culto y muy competente secretario de este Ayuntamiento don Ernesto Banzo Echenique, particular amigo nuestro.

Madre e hija siguen en perfecto estado de salud.

Felicitemos al venturoso matrimonio por el acontecimiento familiar registrado.

Con sus encantadores hijos María Luisa y Fernando, llegó de Zaragoza la bella señora doña Josefina Ollán de Gutiérrez.

Hemos saludado con satisfacción al digno alcalde de Lanaja y excelente amigo nuestro don Pablo Escartín.

PETICION DE MANO

Para el joven y culto secretario del Ayuntamiento de Estada, don Francisco Tomás Chía, ha sido pedida la mano de la simpática y elegante señorita Rafaela Sin Zanuy, maestra nacional, habiéndose acordado la celebración de su enlace para la primera quincena del próximo Abril.

Entre los novios se han cruzado valiosos regalos.

Reciban los futuros contrayentes nuestra más sincera enhorabuena.

Lecciones de Justicia

El procesamiento de un general

Circula, entre rumor y noticia, la versión de que el general López Ochoa ha sido procesado. El rumor es verosímil y es bastante seguro que no tardará en confirmarse. El general López Ochoa hace tiempo que está «empapelado». Un subalterno suyo—teniente coronel—le acusó de haber dado orden de fusilamiento contra varios prisioneros, ejecutados en el patio del Cuartel de Pelayo, de Oviedo. Hubo un momento en que Gil Robles, ministro de la Guerra a la sazón, pensó en reducir a prisión al general, según confesó el señor Maura en una conversación particular. Tenía el jefe de la Ceda la evidencia de la culpabilidad del acusado. Esa misma evidencia acompaña a quienes han leído el libro de López Ochoa en que da cuenta de su campaña militar en Asturias. La intuición avisa al más inocente que hay algo raro e inexplicable en la muerte del concejal socialista Bonifacio Martín. Este es un capítulo de cargo que no carecerá del necesario esclarecimiento. Pero no se trata ahora de formular una requisitoria fiscal, sino de anotar la timidez con que se da cuenta de un procesamiento que, juntamente con otros, es esperado con la justiciera ansiedad. ¿Es que no es tiempo todavía de entrar a discriminar las responsabilidades por los tremendos delitos perpetrados durante la represión de Asturias? El Frente Popular ha dado cima, atendiendo a la urgencia del caso, a dos problemas fundamentales: la amnistía y la readmisión de los despedidos. Le queda otro: hacer justicia a Asturias. Toda duda sobre las monstruosidades que la eligieron por escenario han sido borradas por las urnas. ¿Cómo dudar? La atención electoral estuvo pendiente de Asturias. ¿Qué dirán aquellas urnas? Su dictamen equivalía, no podía ponerse en duda, a una acusación tajante y concreta contra unos o contra otros. Las derechas, percatadas de la importancia de vencer, se apretaron como en provincia ninguna. Y fueron derrotadas. Contra viento y marea, los votos señalaron a los culpables de tanto drama. Restaba un trabajo: procesarlos. La timidez en preguntar el primer procesamiento no puede ser más rebuscada. Consumimos un primer turno para incurrir en ella. Formamos entre el grupo de los que entienden que esos procesamientos deben gritarse al país, por lo que tienen de lección de justicia.

España necesita de esas lecciones. Somos un pueblo sin justicia. No la hubo para los rebeldes de Octubre, a quienes se aplicó un arancel de penas discurrido por la pasión y el rencor de quienes entonces se apoderaron de la calle, y pudiera ocurrir que no llegara a haberla para quienes forzaron, en su brutalidad, todas las barreras morales, incluso las establecidas para la guerra. No se entiende esta queja como una aspiración rencorosa a ejemplaridades brutales. En modo alguno. No aspiro a buscar ahora alianzas con el verdugo. Me conformo con que se haga justicia. Sin adjetivos. Los abusos de poder que enlutaron a Asturias reclaman sanciones adecuadas. Las necesita el Estado y las precisa el país. El primero para no perder, en ningún momento, su razón de existencia, y el segundo para saberse garantizado. El peor de los desórdenes es, siempre, el que fomenta la autoridad. Volvamos al caso del general López Ochoa, acusado de haber ordenado el fusilamiento de unos prisioneros, y pensemos en el ejem-

plo que con su conducta brinda a las tropas de su mando. A partir de ese momento el soldado puede considerarse estimulado para las transgresiones más incalificables. El que no las cometa no será por freno de ajena disciplina, sino por consejo de su propia moral. Cuando se repasan los detalles de los episodios de la resión se advierte que lo sucedido no es otra cosa que una sublevación de los instintos animales. Se encuentra placer en ser brutal y cruel. Nadie es capaz de ordenar a otro que haga daño en esa escala de crueldad; pero tampoco hay una sola persona que saque fuerza para oponerse a lo que sucede, y cuando encontramos una excepción, su oposición no surte el menor efecto. Los que vienen detrás hacen el daño que no pudo hacer el destacamento anterior. Justicia sin timideces es lo que necesitan esas transgresiones.

Justicia, principalmente, en quienes abren cauce a las formas brutales de represión. Tenemos que ir pensando en rectificar la historia impunita de España. Hay, para todo, que dar validez a esa palabra tan desacreditada y, sin embargo, tan noble: responsabilidad. En cuanto alcancemos a devolverle su crédito, las cosas ocurrirán de modo diferente. El magistrado será magistrado; el general, general; el ministro, ministro... Nos hemos habituado a que no sea así y nos falla la mayor: la autoridad para imponer la norma moral, que es estrecha.

El español está perdido por su transigencia, mejor, por su indiferencia. La norma moral pide, en cuanto a la represión de Asturias, una justicia pública y rápida, incapaz de tropezar en jerarquías ni en entorchados y fajines. Vale la pena de que intentemos de encontrarlos a nosotros mismos iniciando la aplicación de la norma moral en la represión de Asturias. El caso lo merece y España lo necesita.

Jullán Mendieta.

Casimiro Larrosa

Corredor de toda clase de entierros. Se encarga desde los más altos a los más bajos precios. Zalmedina, 3 (junto al Bazar de Loriente), 3 HUESCA

Ayuntamiento de Huesca

El alcalde presidente del excelentísimo Ayuntamiento de esta ciudad,

Hace saber: Que en cumplimiento de acuerdo adoptado por el excelentísimo Ayuntamiento en sesión celebrada el día once de Marzo en curso, queda expuesto al público por término de treinta días contados desde la publicación de este edicto en el «Boletín Oficial» de la provincia, el proyecto de mejora de alineación de la travesía de los Urreas, al objeto de que pueda ser examinado por los vecinos en general, que podrán hacerlo en la Secretaría municipal todos los días durante las horas de oficina.

Huesca, 13 de Marzo de 1936.—El alcalde, Manuel Sender.

Editorial Popular, S. A.—Huesca

De los trabajadores conscientes a la Diputación

Sabido es en esta capital la situación económica por que pasa la Gestora, pero también, y esto es más lamentable, sabe la nueva gestora la situación, más económica todavía, en que se encuentran los hogares de los trabajadores oscenses.

Y éstos, que con constancia han sufrido durante tiempos inmemoriales las sacudidas de la reacción, y que con un hondo sentimentalismo de liberación lograron con su esfuerzo la expulsión de lo que perjudicó y perjudicaría siempre a nuestra España libre, pedimos hoy que se nos escuche y se nos atienda como en justicia nos pertenece.

Nuestras peticiones no pueden ser ni más justas ni más nobles, puesto que redundan en beneficio de la capital, y al ser de la capital es de todos.

¿Qué es lo que pedimos? Nada que no sea un hecho y una obligación.

La terminación del Hospital Provincial y la del Palacio de Justicia, obras que en la actualidad se emplearían un número bastante considerable de obreros, en su mayoría padres de familia que hoy están haciendo pasar hambre a los suyos.

Para solucionar esto, que parece vergonzoso, y que en realidad es para lo que nos dirigimos a la nueva gestora, esperando, como así lo creemos los trabajadores, que la solución será rápida, puesto que el hambre no espera.

Los trabajadores.

Gacetillas

En el Odeón

A petición de numeroso público, y para que todo Huesca pueda ver la grandiosa película «Los Miserables», se proyectará toda completa mañana jueves, y se celebrarán dos funciones, a las seis en punto de la tarde y por la noche a las diez y cuarto. Por el largo metraje de la película se ruega la puntual asistencia. Los que vieron la primera jornada dicen que es una extraordinaria película, y eso que el segundo capítulo es el mejor: «Libertad, libertad querida», con sus emocionantes escenas de la Revolución Francesa, hace que el film aumente en gran intensidad dramática.

Por lo tanto, y para que todos lo sepan, repetimos que mañana, jueves, se pasarán las dos jornadas, o sea «Tempestad bajo un cráneo» y «Libertad, libertad querida».

Próximos estrenos

Anuncian: «S. O. S. Iceberg», un film como nunca se ha visto en la pantalla. «Crimen y castigo», por Peter Lorre, hablada en español. «La Bandera», dedicada al general Franco y a los soldados de la Legión Extranjera. «Los últimos días de Pompeya», considerada como espectáculo único.

Teatro Olimpia

Jueves: Tres sesiones. Metro Goldwyn Mayer presenta:

David Copperfield

Según la más grande novela de Charles Dickens.

En español.—Gran reparto.

Pronto: Jumes Cagnèy, en

Aquí viene la armada

En español. Sábado: 0,30 y 0,50.—Paramount presenta:

HOMBRES DEL BOSQUE

Según la novela de Zana Grey, por Rauldolph Scot y Buster Grabbe.

Contable se ofrece para trabajar en horas libres, por las tardes. Informes en esta Administración.

Lo que percibía el director técnico de la Confederación del Ebro, don Manuel Lorenzo Pardo, en 1931, al tomar posesión de sus cargos la Comisión gestora:

10.000	pesetas por Junta de Gobierno.
15.000	„ „ dirección de obras.
15.000	„ „ gratificación.
4.000	„ „ Comité de aplicaciones.
4.000	„ „ Id. de construcciones.
6.250	„ „ dirección de estudios generales.
12.000	„ „ dirección obras.
6.250	„ „ dirección estudios.
6.250	„ „ servicios técnicos.
78.750	„ „

Además 9.000 „ como consejero de la Sociedad del Canal „ 3.000 „ de Urgel; promedio anual como consejero de la «Real Compañía de Riegos del Ebro» (Canal de Amposta).

90.750 „ Aparte de lo referido, disfrutaba de dietas de salida en casos varios y auto con chofer, a cargo de la Confederación, coche que utilizaba para servicios oficiales y particulares.



Huesca, 7; Facultad de Medicina, O

Elevado «score» obtuvo el once local frente al equipo zaragozano en un match que careció de interés y buen juego, ya que la fama del once visitante, no se confirmó en el terreno de juego, en cambio los nuestros se mostraron como siempre, con grandes deseos de hacer un gran partido frente a un equipo de más potencia de los que hasta hoy nos han visitado.

Como decíamos, el partido no tuvo de nada a no ser la constante presión azulgrana durante los siete tantos sin gran esfuerzo, conseguidos tres en la primera mitad, dos G. Valencia y uno Garcés; nuevamente en la segunda parte marcan cuatro tantos obtenidos dos por Garcés, uno por G. Valencia y uno por Laborda, terminando, así, un encuentro que pudo revestir caracteres de tragedia para los médicos en embrión.

Partido para mañana entre la selección de Lérida y el Huesca F. C.

Aparecerá en Villa Isabel por vez primera en la nueva era de fútbol en Huesca un equipo catalán de gran prestigio y valía, confirmando sus magníficas victorias conseguidas a domicilio como el Monzó y Binéfar tan peligrosos en su propia salsa.

De descontento que todo aquel que mañana acuda a presenciar este encuentro saldrá satisfecho del juego precioso y práctico realizado por los catalanes y no menos del magnífico conjunto con que cuenta el Huesca.

F. C. que en el transcurso de esta temporada no lleva perdido ni un solo encuentro.

El once visitante presentará esta alineación:

Guis; Llop, Melé; Borrás, Castellón, Sentís; Altavo, Vidal, Bonet, Piñal y Villagrasa.

El Huesca presentará el once de las grandes solemnidades o sea:

Bueno; Enrich, De Mur I; Mora, Laborda, Campos; Eulogio, Garcés, De Mur II, Valencia y Moneso.

Atnen.

Pérdida

de una trompeta, de las que usan los empleados municipales encargados de la recogida de basuras. Se extravió esta tarde por la calle de Artigas.

No es lógico que quienes han perseguido a los republicanos, quienes son antirrepublicanos, continúen en el desempeño de los puestos que sólo deben ser ocupados por republicanos. Sin la dramática torpeza de Gil Quinones y de sus colaboradores, la generosidad hubiera sido el lazo en el que se estrangulaba la República; no olvide el Gobierno; no olviden todas las Corporaciones la terrible lección de los dos años.

Cursillos ingreso Magisterio Nacional

Prepárese en la

Academia Pericial Mercantil

Zarandía, núm. 17-pral.,

en cuya Academia por profesorado competente se le impondrá de las diferentes materias de que consta la oposición.

Prepararse en ella es asegurar su porvenir

ODEON

MAÑANA JUEVES

A las 6 en punto y 10'15

A petición del público

Para que TODO HUESCA pueda admirar

Los Miserables

se proyectarán completas

LAS DOS JORNADAS, mañana jueves

1.º Tempestad bajo un cráneo

2.º ¡Libertad, libertad querida!

Emocionantes escenas de la Revolución francesa

Olimpia

Mañana jueves SAN JOSE

A las 4'30, 7,15 y 10,30

Metro Goldwyn Mayer presenta un film basado en la más grande novela del mundo de Charles Dickens

«David Copperfield», con el más grande reparto conocido: W. C. Fields, Freddie Bartholomero, Magde Evans, Elisabeth Allan, Roland Young, Lionel Barrymore, Franck Laroion, Lewis Stone, Maween O. Sullivan y Edma May Oliver.—Hará reír... y llorar.—En español

Luis Ramón Gracia

Médico

Ex ayudante de las Clínicas de Obstetricia y Ginecología de San Carlos y de la Maternidad de Santa Cristina, de Madrid

Partos y Matriz

Consulta de 11 a 1

Coso de Galán, 45-pral.

HUESCA

Grietas de pechos

y toda clase de afecciones cutáneas Aplíquese:

Pecto-Grietine

Evita la inflamación Alivia rápidamente los sufrimientos No deja cicatriz Completamente inofensiva

De venta:

Farmacia Nueva

Coso G. Hernandez, 43

Y en todas las farmacias de España

Venta o hipoteca

En la villa de Ayerbe se vende o hipoteca a buen interés, hermosa casa de tres pisos sobre el firme, sita en el mejor punto de la población (Plaza de Castelar, 24, bis). Para tratar, dirigirse a José Duch. Ayerbe.

Suscribirse a EL PUEBLO, es encender cada día la llama de republicanismo en todos los hogares y ganar adeptos a nuestra causa.

Matadero público

Relación de las reses sacrificadas en el día de ayer.
Carneros, 31, kilos, 523,100.
Corderos, 25, kilos, 202,500.
Ovejas, ; kilos, 0,000.
Borregos, 3, kilos, 47,700.
Ternascos, 34, kilos, 197,40
Vacas, 2, kilos, 353,500.
Terneras, 1, kilos, 132,500
Cerdos, 7, kilos, 478,000.
Cerdillos de leche, , kilos, .00.
Total, 103 reses; kilos, 1.935,20.

AUTOMOVILES

De Huesca a Alcalá de Gurrea por Alerre-Esquadras-Lupifén-Ortilla-Montimesa y Tormos.

Salidas

De Huesca a las 17.
De Alcalá de Gurrea a las 7.30

Llegadas

A Huesca a las 9.15
A Alcalá de Gurrea a las 18.45

Administración:

Coso G. Hernández, 7

Faltos de apetito
Convalecientes
Anémicos

Meterrhena

Consigue inmediato y formidable apetito

Casa Santamaría

Salchichería

Embutidos

Fábrica de Hielo

Coso de Galán, 20 Teléf. 78 HUESCA

Autobuses HUESCA - ZARAGOZA

Circulan diariamente, con el siguiente HORARIO

Salidas de HUESCA		Llegadas a ZARAGOZA	
Primer coche, a las	8'45	Primer coche, a las	10'30
Segundo ídem, a las	18	Segundo ídem, a las	20
Salidas de ZARAGOZA		Llegadas a HUESCA	
Primer coche, a las	8	Primer coche, a las	10
Segundo ídem, a las	17'15	Segundo ídem, a las	19'15

BILLETES DE IDA Y VUELTA, A PRECIOS REDUCIDOS ENCARGOS A DOMICILIO

RESTAURANT Bar Flor

SERVICIO ESPECIAL PARA BODAS Y BANQUETES

LEANDRO LORENZ

Porches Vega Armijo

Teléfono 213

HUESCA

Lea y propague EL PUEBLO

Esquelas

Se reciben esquelas en la Imprenta de este periódico, hasta las cinco de la tarde

Calle de La Palma, 9

Bazar Lasaosa

MUEBLES - Ferretería

Loza - Cristal

Porcelana - Hules

Plumeros - Artículo de caza

ARTICULOS PARA REGALO

Precios sin competencia

COSO G. HERNANDEZ, 9-11 Huesca
ARTIGAS, 10 - TELF. 188

Editorial Popular, S. A.

Se confeccionan toda clase de trabajos tipográficos. - Obras, Revistas, Periódicos, Programas, Circulares, Cartas, Sobres, Tarjetas, etcétera, etc. Ejecución rápida y económica.

Palma, núm. 9

Telef. 233

Huesca

Hoy publica la "Gaceta" la convocatoria de elecciones municipales

MADRID, 18 (15'30).

La «Gaceta» de hoy, miércoles, publica las siguientes disposiciones:

Una orden del ministerio de la Gobernación convocando a elecciones de concejales en todos los Municipios españoles, salvo los de Cataluña y los que tengan el carácter de Consejo abierto.

Una orden de la Presidencia disponiendo se cumpla en sus propios términos la sentencia dictada por la Sala correspondiente del Tribunal Supremo en el pleito contencioso administrativo planteado entre la Compañía de los ferrocarriles suburbanos de Málaga y la administración.

Otra orden del ministerio de la Gobernación dictando reglas para las elecciones de concejales.

Se ha decretado el procesamiento y prisión de los elementos dirigentes de Falange Española de las J. O. N. S. y se suspende el funcionamiento de este partido

Una comunicación del director de Seguridad

Madrid.—Minutos antes de las tres de la madrugada, el director general de Seguridad recibió a los periodistas, a los que facilitó el siguiente oficio:

«En el sumario que instruyo bajo el número 119.936 por asociación ilícita, en virtud de oficio de la Comisaría general de Investigación Social número 1.265 en el que pasaron a disposición de este Juzgado a don Heliodoro Fernández Canaja, don José Antonio Primo de Rivera, don Augusto Barrado, don Rafael Sánchez Mazas, don Julio Ruiz de Alda, don Raimundo Fernández Cuesta, don David Jato y don Eduardo Rodena, elementos dirigentes de Falange Española de las Jons, entre otros, y en el que participaba diferentes extremos, acompañados de antecedentes, por sí a la vista de los mismos pudiera declararse la ilicitud de la mencionada Asociación, he acordado dirigir a V. E. el presente participándole que por auto dictado en el día de hoy en el mencionado sumario, se ha decretado el procesamiento y prisión de los señores expresados en su oficio como elementos dirigentes de dicha Asociación, habiéndose acordado también lo siguiente:

Se decreta, asimismo, la suspensión de las funciones propias de la Asociación Falange Española de las Jons, y comuníquese esta suspensión al excelentísimo señor director general de Seguridad a sus efectos.

Ruego a V. E. se digno acusar recibo del presente.

Madrid, 16 de Marzo de 1936.—Ursicido Gómez Carballo.»

Madrid, 18 (10,30).

Constitución del Parlamento Son aprobadas las actas limpias en las cuales figuran las cinco de la provincia de Huesca

A las cuatro y cuarto de la tarde abre la sesión el señor Martínez Barrio.

Gran animación en escaños y tribunas. El banco azul desierto.

Antes de comenzar la sesión los diputados se dedican a elegir sus es-

caños, cuyas minorías ocupan distintos puestos que en la sesión de ayer.

El señor Madariaga da lectura al acta de la sesión anterior, que es aprobada.

Seguidamente se da cuenta de las actas limpias, que quedan aprobadas, figurando entre ellas las cinco de la provincia de Huesca.

El señor Ossorio Taful pregunta por qué no se da lectura a las actas de aquellas circunscripciones en las que sólo aparecen protestas una o dos de ellas y, por lo tanto, las demás deben ser aprobadas.

El señor Albornoz apoya el punto de vista del anterior diputado y se refiere a las actas de Asturias, en las que solo hay dos actas con protestas y se refieren a las minorías.

El señor Martínez Barrio manifiesta que la Asesoría Jurídica ha informado en el sentido de que en estos casos hay el precedente de que no se apruebe ninguna mientras haya una protesta.

Agrega que solicitará nuevo informe.

A continuación se procede a la de-

signación de las Comisiones auxiliar de actas y calidades y de incompatibilidades.

Verificada la elección se suspende la sesión para que la Comisión de actas dictamine sobre las que ya pueden serlo.

A las nueve menos cuarto se reanuda la sesión.

Se da cuenta del despacho ordinario y se da lectura al dictamen de la Comisión auxiliar de actas respecto a los miembros de la Comisión de actas y calidad que tienen protestas leves; el dictamen propone que sean aprobadas todas, excepto cuatro que quedan a estudio de la Mesa.

Se lee otro dictamen de la Comisión de Incompatibilidades declarando no aparece ninguna que se refiera a las nuevas actas.

El señor Martínez Barrio anuncia que el orden del día de hoy será la discusión de estos dictámenes y acto seguido, se levanta la sesión a las nueve menos cinco de la noche.

Detenidos por reunión clandestina

En la iglesia de San Ginés han sido detenidas esta madrugada por la Policía, nueve personas que custodiaban dicho edificio.

Acusadas de reunión clandestina, han sido conducidas a la Dirección General de Seguridad.

En el centenario de Becquer

No me creo con autoridad suficiente para juzgar la labor del insigne vate sevillano, tarea que supone un dominio de la literatura y de su historia incompatible con mis menguados conocimientos.

Pero si el hecho de haber leído y escrito muchos versos me autorizase para emitir una opinión, quizás no estén lejos de la verdad quienes crean advertir en él determinadas influencias germánicas. También quien esto escribe ha creído vislumbrar en la obra de Becquer cierta afinidad con el poeta alemán Heine (único poeta alemán que conoce), afinidad que acaso resida en el fondo melancólico de algunas de sus composiciones y su preferencia por los temas sombríos y luctuosos.

Esto no obstante sus analogías con el vate alemán pueden ser más fortuitas que derivadas de aquél y obedecé más que al influjo de extrañas lecturas a la propia espiritualidad y al concepto peculiar que de la poesía tenía Becquer formado.

Hase dicho que «el estilo es el hombre», es decir «el temperamento». Becquer, dotado de una exquisita sensibilidad y una portentosa fantasía y cruelmente torturado por la vida, no podía ser sino lo que fué: un melancólico, un sentimental, un subjetivo.

Para Becquer la poesía es solamente sentimentalismo, subjetividad. Pero los poetas exclusivamente subjetivos rara vez logran interesarnos. ¿Qué ideas o emociones pueden suscitar en nosotros que la amarga experiencia de la vida no se haya encargado de suscitar? Sólo a Becquer que llevaba dentro de sí un altísimo poeta le es dado conmover al lector con rimas como aquella:

Cuando me lo dijeron sentí el frío de una hoja de acero en las entrañas. Etc.

Hay tal vigor descriptivo, tal poder de sugestión en esos versos, que aun reflejando una situación humana har-to frecuente, poseen encanto insuperable.

Quienquiera que desde la aparición de esa rima se hallare en el caso descrito por el poeta encontrará leni-

tivo a sus males con sólo recordarla: Cuando me lo dijeron sentí el frío...

Ese culto al sentimiento, médula de todos sus poemas, ese prurito por aislarlo para que brille con la máxima intensidad, le lleva a depurar el verso con tanto rigor que acaba por mutilarlo hasta quedar el fondo identificado con la forma, brotando el sentimiento, que es para él la verdadera poesía, en toda la artística desnudez de una estatua griega.

¿Artística, dije? Todo lo que el poema gana en belleza interna, abstracta, ideal, lo pierde en ritmo, gracia y musicalidad. Y en ternura. Esos versos cojos o mancos son como arrugas en el sedoso damasco del conjunto lírico. A Becquer, maestro en la versificación, jamás debieron faltarle recursos, trueques, combinaciones, giros y refundiciones que le permitiesen ajustarse a las normas establecidas sin perjuicio de su ideal estético.

En cambio, ¡qué fluidez y donosura cuando el autor se mueve en una órbita más amplia dejándose de alambicamientos sentimentales!

Los romances «Saeta que voladora». «¡Dios mío, qué solos se quedan los muertos!», y otras composiciones son la prueba concluyente de ello.

Becquer, alma tierna y apasionada que se consumía en la pira de un amor imposible es el bardo de la juventud y del amor; su musa enamorada y triste se cierce en las más altas cimas de la lírica amorosa.

Dentro de la escuela romántica fundada por Víctor Hugo, y entre la gloriosa pléyade de Zorrilla, Espronceda, P. Arolas y posteriormente Rubén Darío, Gustavo Adolfo Becquer, representa la tendencia subjetiva, neta y profundamente sentimental. Y entre él y el resto de los románticos españoles no hay más distancia que la que media entre un grupo de personas asomadas a un balcón y otro que se retrae al fondo de la estancia a hacer un solitario.

¡Becquer insigne! ¡Becquer inmortal! ¡Mientras haya en el mundo un alma buena y soñadora como la tuya, tendrás un altar en nuestros corazones!

Fray Gregorio.

Visado por la censura

Azaña conferencia con los ministros de Obras Públicas, Hacienda y Gobernación

MADRID, 18 (18'30).

Cumplimentando al Presidente de la República

Esta mañana ha cumplimentado al jefe del Estado el gobernador civil de Madrid.

Manifestaciones del ministro de Instrucción Pública

El ministro de Instrucción ha recibido a primera hora de la tarde a los informadores.

Les ha manifestado que había ordenado que se gire una inspección al edificio donde está instalado el Colegio de Sordomudos. Yo soy partidario, ha añadido, de que se creen Colegios regionales, siempre que las Diputaciones provinciales presten a estos servicios la ayuda económica necesaria.

Pero como creo que esto será difícil conseguir, no habrá más remedio

que acometer las obras de construcción de un edificio en Madrid con destino al Colegio nacional. De todas formas, he ordenado al Consejo de Cultura que informe.

Don Marcelino Domingo ha terminado diciendo que había conferenciado con el rector de la Universidad Central y que le había visitado una Comisión de padres de sordomudos.

El señor Azaña, conferencia

El jefe del Gobierno ha pasado toda la mañana trabajando en su despacho oficial. Ha recibido las visitas de los ministros de Obras Públicas, Hacienda y Gobernación, con los que ha conferenciado por separado extensamente.

Después han cumplimentado al señor Azaña los ministros plenipotenciarios de Dinamarca y Polonia.

Provincias BARCELONA

Barcelona, 18 (15'15).

Un saludo del señor Martínez Barrio para los sevillanos

Sevilla.—El alcalde de Sevilla ha recibido esta mañana un telegrama del presidente de las Cortes don Diego Martínez Barrio, rogándole salude a Sevilla, su ciudad natal, en estos momentos de tomar posesión de su cargo y ofreciéndose incondicionalmente.

El alcalde ha contestado en términos muy efusivos.

EXTRANJERO

El París ha fallecido a los 71 años de edad, el político griego señor Venizelos

No se sabe si celebrará Consejo el Gobierno francés

París, 18.—No se sabe si el Consejo de ministros se celebrará hoy o mañana como estaba anunciado, porque gran número de ministros se encuentran en Londres en las deliberaciones de la Sociedad de Naciones.

Sin embargo es posible que el ministro sin cartera señor Boncour regrese de Londres a París para dar cuenta a sus compañeros del curso de aquellas deliberaciones.

Una reunión de diputados ingleses

Londres, 18.—Unos 200 diputados de la Cámara inglesa se han reunido para tratar de la situación de Inglaterra en relación con la actitud de Alemania. Parece ser que han coincidido en apreciar la importancia del momento que impone gran reserva, pero siempre procurando respetar y hacer cumplir las obligaciones impuestas por los tratados internacionales.

Ha fallecido el señor Venizelos

París, 18.—A los 71 años de edad ha fallecido el conocido político griego señor Venizelos, rodeado de sus familiares y amigos.

El cadáver será conducido a la isla de Creta, en donde reposará en el panteón de familia.

Es un retroceso de Alemania

Londres.—En los círculos de la Sociedad de Naciones se dice que la aceptación de Alemania a hacerse representar en Londres, lejos de ser un éxito de su diplomacia, significa un retroceso.

Flandin amenazó con regresar a París y movilizar el Ejército

Londres.—Los periódicos de la mañana dicen que durante una aca-

Se nos asegura que el ex consejero de Gobernación, señor Dencás, tiene el propósito de presentarse ante el Tribunal de Garantías Constitucionales para responder del delito de malversación de fondos de que se le acusa, creyéndose que una vez que lo haya hecho se le concederá la libertad provisional.

Parece ser que a partir de ese momento se propone dedicarse intensamente a la organización de un partido esencialmente separatista, a base de los elementos de Estat Catalá que le son afectos.

El conflicto italo-etíope

¿Están los aliados en situación peligrosa en Amba Alagi?

Addis Abeba.—Se dice que los italianos corren el grave peligro de quedar bloqueados de Amba Alagi. Se llega incluso a afirmar que las fuerzas italianas han evacuado este punto. Oficialmente se dice que aviones italianos han tirado bombas de gas, mostaza y centenares de personas atacadas se hallan mal heridas y no pueden ser atendidas por falta material médica.

¡Republicanos!

Suscribiros a EL PUEBLO.

¡Republicanos!

Annnciar en EL PUEBLO.

Es deber de todo buen republicano ayudar al único diario republicano que en Aragón ha luchado desinteresada y perseverantemente por la República del 14 de Abril durante el bienio negro.

lorada discusión habida en el curso de la sesión secreta del Consejo de la Sociedad de Naciones, Flandin declaró que ya estaba cansado de tanto eludir la cuestión principal de la reunión.

Amenazo con regresar a París y movilizar el Ejército.

Los periódicos franceses, satisfechos por la energía de Flandin

París.—Los periódicos se muestran satisfechos de que Flandin haya triunfado con su intervención de ayer en el Consejo, pero lamentan verse obligados a felicitar al ministro francés por la energía y tenacidad ya que en su opinión, el Consejo debió adherirse sin discusión, a su punto de vista.